

y reconocido el prestigio de la Prensa Dominicana.— Salud y prosperidad.

René M. de Lepervanche, France de Lepervanche, Ivone de Lepervanche, Manuel A. Amiama, Fco. Prats-Ramírez, R. Suarez Vasquez, R. Marrero Aristy, Julio C. Linval.

La Romana, Febrero 1, 1938.

Clfo, — Ciudad Trujillo.

Hoy, acogiéndonos gustosos y satisfechos iniciativa creación Día del Periodista, obra del Presidente Trujillo, nos place mucho llevar hasta esa publicación nuestros afectos y anhelos mas sentidos por el auge de esa empresa y por la felicidad personal de ustedes.

El Heraldó.

Ciudad Trujillo, Febrero 1, 1938.

Clfo,—

En nombre de los hombres del Listín Diario, me complazco en expresar a todos los compañeros en la elevada y dignificadora labor de la prensa, votos de confraternidad y de aliento en este día consagrado oficialmente por cívica resolución del Hon. Presidente Trujillo como Día del Periodista.

Arturo Pellerano Sardá,
Director del Listín Diario.

Ciudad Trujillo, Febrero 1, 1938.

Clfo,—

El Boletín de la Cámara de Diputados saluda

cordialmente a ese colega y se complace en deseárselo muchos triunfos en ocasión del Día del Periodista.

Max. Uribe,
Director.

Ciudad Trujillo, Febrero 1, 1938.

Dr. Federico Henríquez y Carvajal,

El Hombre, periódico mensual, saluda a su distinguido amigo y colaborador en ocasión del Día del Periodista.

Lic. P. A. Gómez, Director.— Dr. Vetilio A. Gómez, Subdirector.

La Vega, Febrero 1, 1938.

Don Fed.

Ciudad Trujillo.

Maestro, lleguen en este día nuestras respetuosas felicitaciones y el deseo de recibir su revista Clfo.

Arturo Calventi hijo, y Rubén Suro. Redactores de El Progreso.

Clfo:

Revista de Agricultura se complace en felicitar a ese colega en la feliz ocasión de la celebración del quinto año de Día del Periodismo, creación feliz del Excmo. Presidente de la República Generalísimo Doctor Rafael Leonidas Trujillo Molina.

Alberto Borda,
Director de la Revista de Agricultura.

I N F O R M E

del Dr. Pedro Henríquez Ureña

- Académico Supernumerario -

PRÉSIDENTE DE LA DELEGACION DOMINICANA EN EL CONGRESO.

El Segundo Congreso Internacional de Historia de América se celebró en Buenos Aires del sábado 3 de Julio al martes 13 de Julio de 1937. Se encargó de su organización la Junta de Historia y Numismática Americana, que tiene categoría de Academia Argentina de la Historia, y al efecto se dirigieron invitaciones a todas las naciones de América para que designaran delegados. Todas lo hicieron, salvo excepciones contadas. Se hallaban representadas: los Estados Unidos, Méjico, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Santo Domingo, Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Chile, Bolivia, Paraguay, Uruguay,, Brasil. Hubo también representaciones especiales de Puerto Rico y de España. median- te invitaciones individuales, desde luego. Ignoro

si hubo representación de Cuba, Haití, Costa Rica, El Salvador y Panamá. Los delegados vinieron desde sus propios países o eran residentes en la Argentina designados por gobiernos o por instituciones de cultura. Delegaciones numerosas fueron las del Brasil, el Paraguay, el Uruguay, Bolivia, Chile, el Perú y los Estados Unidos; menos numerosas, a veces unipersonales, las de Méjico, Ecuador y Venezuela. Hubo delegados que no pudieron hacer el viaje hasta la Argentina y enviaron trabajos.

Personalmente se me había invitado a concurrir al Congreso como colaborador de la **Historia de la Nación Argentina** que está publicando la Junta de Historia y Numismática. Después recibí las designaciones de delegado con que me



distinguieron, ante todo, el Honorable Señor Presidente de la República Dominicana y luego la Universidad de Santo Domingo y la Academia Dominicana de la Historia. En la primera tuve como compañero al Dr. D. Enrique Laudet; en la tercera, a D. Enrique de Gandía.

El ministro plenipotenciario de la República, D. Tulio Manuel Cestero, asistió al Congreso como miembro que es de la Junta de Historia y Numismática.

Mi contribución al Congreso fue el trabajo sobre **El idioma español y la historia política en Santo Domingo**, parte inicial de mi libro sobre **El idioma español en Santo Domingo**, que se publicará el año entrante. Una porción del trabajo presentado al Congreso se publicó en el diario **La Nación**, de Buenos Aires, el 1 de agosto.

Además, el Presidente del Congreso, Dr. D. Ricardo Levene, me pidió que actuara como relator a la sección de Historia Literaria. Como la tarea resultara abundante, en la reunión de relatores celebrada el 26 de junio propuse que se nombrara un segundo relator, y la designación recayó en el Sr. D. Eduardo Carrizosa, Encargado de Negocios de Colombia y representante de su país en el Congreso. Hicimos la correspondiente relación —de diez y seis trabajos— en la sesión dedicada a la historia literaria, que se realizó en la Biblioteca Nacional el 7 de julio.

El Congreso se desarrolló de la siguiente manera: sábado 3 de julio, en la mañana, sesión preparatoria del Congreso y breve recepción en honor de los delegados, dada por el Presidente de la República Argentina; domingo 4, a las 11, ofrenda en la tumba de San Martín; a las 19, recepción en la casa del presidente del Congreso, Dr. D. Ricardo Levene, con asistencia de damas:

lunes 5, en la mañana, reunión de relatores; en la tarde, inauguración oficial del Congreso, en el Colegio de la Universidad de Buenos Aires, con asistencia del Presidente de la República y discursos del Intendente de Buenos Aires Dr. D. Mariano de Bedia y Mitre y de los representantes de los Estados Unidos (Haring), del Brasil (Calmón) y de Chile (Donoso);

martes 6, mañana y tarde, sesión de la sección de Historia del Arte (fue importante la parte que correspondió al delegado mejicano D. Manuel Toussaint, uno de mis antiguos y mejores discípulos de Méjico) e inauguración de una exposición de arte colonial de América en el Museo Municipal de Arte Colonial; a mediodía, banquete ofrecido por el Presidente de la República, en la Casa de Gobierno, en honor de los delegados; en la noche, representación de una obra argentina en el Teatro Nacional de Comedia (institución oficial);

miércoles 7, en la mañana, sesión de la Sección de Historia Literaria, con participación de los delegados argentinos Martínez Zuviría, Ibaguren, Echagüe y Arrieta, del delegado de Colombia Carrizosa y del que suscribe; inauguración de una exposición del libro argentino antiguo en la Biblioteca Nacional, donde se celebró la sesión (cada sesión se celebraba en local diferente); en la

tarde, sesión de la Sección de Historia Política y Económica, en el Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad de Buenos Aires; al anochecer, recepción en la Intendencia de la ciudad; en la noche, representación de una obra dramática de D. Arturo Capdevila, miembro del Congreso;

el jueves, sesión de la sección de Historia Militar y Naval y de la Sección de Numismática, en el Museo Mitre, e inauguración de una exposición de numismática americana (para esta sesión se anunció un trabajo del diplomático uruguayo D. Rafael J. Fosalba sobre **Los cuartillos y contramarcas de la Reconquista Dominicana**); en la tarde, sesión de la Sección de Metodología de la Enseñanza de la Historia, en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires;

en la noche, ofrecimos mi esposa y yo una comida, en nuestra casa, en honor del delegado de Bolivia D. Alcides Arguedas, eminente escritor, y de los delegados mejicanos D. Alfonso Reyes, embajador de Méjico, y D. Manuel Toussaint, y sus esposas; y del escritor argentino D. Julio Finaldini;

el viernes 9 (aniversario de la declaración de independencia en el Congreso de Tucumán, en 1816), a mediodía, Tedeum en la Catedral; en la tarde, desfile del ejército y la marina de la Argentina; a las 17, visita al Museo Histórico Nacional; en la noche, función de gala en el Teatro Colón, con **Tosca**, de Puccini, asistiendo las autoridades argentinas y el cuerpo diplomático;

el sábado 10, en la mañana, sesión de la sección de Historia Filosófica, Científica y Religiosa, en el Museo Mitre; en la tarde, sesión de la Sección de Historia y Diplomática; luego, recepción en el Círculo de la Prensa;

el domingo 11, en la tarde, recepción en la residencia de D. Carlos Alberto Pueyrredón, miembro del Congreso;

el lunes 12, viaje a la ciudad de La Plata, visita a su Museo y sesión en la Biblioteca de su Universidad, después de almuerzo en su Jockey Club;

el martes 13, en el Archivo General de la Nación, mañana y tarde, sesiones de las secciones de Concepto e Interpretación de la Historia de América y de Fuentes de la Historia Americana; en la tarde, clausura del Congreso; después, recepción en la Rectoría de la Universidad de Buenos Aires;

en la noche, mi esposa y yo dimos una comida en honor de los delegados Dr. Clarence H. Haring, de la Universidad de Harvard, miembro del Comité del Faro de Colón, D. José Gabriel Navarro, de Ecuador, y D. Amado Alonso, de España, con su esposa;

miércoles 14, en la tarde, recepción en el Jockey Club de Buenos Aires; en la noche, banquete de despedida en el City Hotel.

Pedro Henríquez Ureña.

